

## El amor de Dios

### Un Estudio de 1 Corintios 13

“Todo lo...” Parte 1

1 Corintios 13:7

1 Corintios 13:7:

[El amor de Dios] Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.

**E**n el versículo 6 se termina el sector “no”, que ocupó tres versículos. Ahora le toca el turno al versículo 7 que es, en sí mismo, el sector “todo lo...”.

4	Es sufrido Es benigno <b>No tiene envidia</b> <b>No es jactancioso</b> <b>No se envanece</b>	7   <b>Todo lo</b>	Sufre Cree Espera Soporta
5	<b>No hace nada indebido</b> <b>No busca lo suyo</b> <b>No se irrita</b> <b>No guarda rencor</b>		
6	<b>No se goza de la injusticia</b> Mas se goza de la verdad		

Para un mejor entendimiento del versículo 7 es necesario que tengamos presente el contexto inmediato de este versículo en particular, y el del capítulo 13 en general.

En el primer versículo del capítulo 12 de 1 Corintios, Dios nos hace saber que no quiere que ignoremos acerca de los asuntos que tienen que ver con “lo espiritual”, es decir con el don que nos derramó por gracia. Más adelante, en el mismo capítulo, presenta nueve maneras en las que ese espíritu puede ser manifestado, luego, a partir del versículo 12, comienza a hablar en profundidad acerca de los creyentes, es decir, de los miembros que componen el Cuerpo de Cristo.

1 Corintios 12:12, 14, 18-20, 22, 25-27:

12 Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos **miembros** [melos], pero todos los **miembros** [melos] del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo.

14 Además, el cuerpo no es un solo **miembro** [me/los], sino muchos.

18 Mas ahora Dios ha colocado los **miembros** [me/los] cada uno de ellos en el cuerpo, como él quiso. 19 Porque si todos fueran un solo **miembro** [me/los], ¿dónde estaría el cuerpo? 20 Pero ahora son muchos los **miembros** [me/los], pero el cuerpo es uno solo.

22 Antes bien los **miembros** [me/los] del cuerpo que parecen más débiles, son los más necesarios;

25 para que no haya desavenencia en el cuerpo, sino que los **miembros** [me/los] todos se preocupen los unos por los otros. 26 De manera que si un **miembro** [me/los] padece, todos los **miembros** [me/los] se duelen con él, y si un **miembro** [me/los] recibe honra, todos los **miembros** [me/los] con él se gozan. 27 Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y **miembros** [me/los] cada uno en particular.

► *Melos* = miembros → 13 veces en 9 versículos

A partir del día de Pentecostés del Siglo I, Dios comenzó a “armar” Su Iglesia, la Iglesia del Cuerpo de Cristo, de la que nuestro Redentor es la cabeza y de la que cada uno de nosotros es un miembro, *melos*, de ese Cuerpo.

Los Diccionarios Bíblicos traducen *melos* como “una extremidad o parte del cuerpo”, marcando y magnificando la unicidad que tenemos entre **12** nosotros, nuestro Señor y nuestro Padre. El contexto “habla” de miembros, es decir de gente, de creyentes, personas.



**13** Este precioso, y central capítulo 13, habla del amor de Dios en **14** general, pero dentro del contexto singular de la correcta operación de las Manifestaciones, **para edificación de la Iglesia**. En otras palabras, en el contexto de estos tres capítulos, se habla de la provechosa edificación de los miembros de la Iglesia, los creyentes. De ellos se espera que se amen de la manera que estamos aprendiendo, para que haya edificación. Para esto, el amor de Dios entre ellos debe ser notoriamente manifiesto.

1 Corintios 14:3, 5, 12, 26:

3 Pero el que profetiza habla a los hombres para **edificación** [oikodomē], exhortación y consolación.

Como venimos diciendo, el amor es central y, parte del tema del que tratan estos tres capítulos. Ese tema es nada menos que la edificación en amor de los creyentes en la Iglesia. Para que haya una adecuada y continua edificación, todas las cosas que hacemos en la Iglesia (además de las Manifestaciones), deben ser hechas con



## amor. Nos debemos tratar entre nosotros según los términos de 1 Corintios 13.

La palabra traducida “edificación” proviene del griego *oikodomē* que, según un autor<sup>1</sup>, denota: el acto de construir (*oikos*, hogar, y *demo*, construir). Se usa figuradamente en el Nuevo Testamento, en el sentido de edificación, o promoción del crecimiento espiritual; lit: las cosas de edificación (Rom 14:19 ; Rom 15:2); de una iglesia local como edificio espiritual (1Co 3:9), o toda la Iglesia, el Cuerpo de Cristo. Otros dos autores<sup>2</sup> asocian esta palabra *oikodomē* con la arquitectura.

5 Así que, quisiera que todos vosotros hablaseis en lenguas, pero más que profetizaseis; porque mayor es el que profetiza que el que habla en lenguas, a no ser que las interprete para que la iglesia reciba **edificación** [*oikodomē*].

12 Así también vosotros; pues que anheláis dones espirituales, procurad abundar en ellos para **edificación** [*oikodomē*] de la iglesia.

26 ¿Qué hay, pues, hermanos? Cuando os reunís, cada uno de vosotros tiene salmo, tiene doctrina, tiene lengua, tiene revelación, tiene interpretación. Hágase todo para **edificación** [*oikodomē*].

Miembros, hombres, hermanos... → todo lo sufrimos, todo lo creemos, todo lo esperamos y todo lo soportamos de nuestros hermanos para que haya edificación amorosa en el Cuerpo de Cristo; porque...

1 Corintios 13:7:

[El amor de Dios] Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.

De acuerdo a Bullinger, en este versículo hay una figura literaria llamada “Anáfora” porque se repite una misma palabra al comienzo de frases sucesivas añadiendo así peso y énfasis a las afirmaciones que en ellas se hacen<sup>3</sup>. La repetición se da con la frase castellana “todo lo”, que en griego es un solo vocablo: *panta*.

παντα	στεγει	παντα	πιστευει
Todas (cosas)	está soportando	todas (cosas)	está confiando
παντα	ελπιζει	παντα	υπομενει
todas (cosas)	está esperando	todas (cosas)	está aguantando

Esta última versión interlineal<sup>4</sup> representada arriba, traduce el “todo lo” de

<sup>1</sup> Vine. Tomado de *theWord*.

<sup>2</sup> Strong y Mickelson. Tomados de *theWord*.

<sup>3</sup> Bullinger, E.W. Lacueva, F *Diccionario de Figuras de Diccion usadas en la Biblia*. CLIE, 1985, Pág. 188.

<sup>4</sup> <https://logoslogos.com/interlinear/NT/1Co/13/7>, Nov 2025.

la Reina Valera 1960 como: “todas”, y añade entre paréntesis: “cosas”, y muestra que los verbos “sufre”, “cree”, “espera” y “soporta”, están en un modo continuo, como algo que se hace permanentemente, demostrando el “largo aguante”, la infinita tolerancia que tiene nuestro amoroso Padre, y que deberíamos manifestar también nosotros Sus hijos.

Esta es una buena manera de presentar este versículo porque nos indica que estas cuatro cosas las hace Dios, las hizo nuestro Señor y, debemos hacerlas nosotros de continuo con las personas y mayormente con nuestros hermanos.

La Biblia, a lo largo de su contexto general, muestra claramente que Dios no siempre “todo lo sufrió”, no todo lo creyó, ni que todo lo espera, ni todo lo soporta: 1 Corintios 13:7 está expresado “hiperbólicamente”, como una “exageración” que muestra Su enorme tolerancia para con todos.

En ocasiones los creyentes nos damos por vencidos con las personas demasiado pronto. Este versículo nos permite revisar si, en nuestro trato con los demás, tenemos la longanimidad que caracteriza a Dios, que ha caracterizado a nuestro Señor Jesucristo y que tendríamos que exhibir nosotros.

El contexto donde se encuentra todo este capítulo, es la operación correcta de las Manifestaciones del espíritu para provecho de la Iglesia. En los capítulos 12 y 14, Pablo indica que hay que operarlas de manera ordenada, y de acuerdo con el amor que describe en el 13. Así que, básicamente, somos dirigidos a pensar que necesitamos estar dispuestos a “sufrir”, “creer”, “esperar” y “soportar” todo (con distinción) o “mucho”, de los hermanos.

### Todo lo sufre

1 Corintios 13:7:

**Todo lo sufre [stegō], todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.**

Los distintos Diccionarios definen *stegō* como cubrir con silencio, soportar pacientemente, tolerar... proteger, o preservar cubriendo... aguantar... soportar, sobrellevar una molestia o dificultad. Uno de esos Diccionarios<sup>5</sup> la define como “techar sobre”. Quien mejor hace esto definitivamente es nuestro Padre.

Esta porción de la Escritura nos motiva a extendernos en la habilidad de amar como amó nuestro Señor. Una persona sufrida es una persona capaz



<sup>5</sup> Mickelson tomado de *theWord*.

de sufrir sin quejarse o de conformarse con los malos tratos<sup>6</sup>. Muchas veces en nuestra presentación del Evangelio nos confrontamos con algunas adversidades<sup>7</sup>, pero no tomamos eso como excusa para dejar de amar con el amor de Dios y dar otra oportunidad a las personas.

Nosotros somos alentados a actuar como Dios lo hace para “sufrir” o sobrellevar los pecados y las deficiencias de otros, pero también, en ocasiones, a esa tolerancia hay que darle un “corte”. En todo caso, nunca “cortamos” livianamente, ni rápidamente ni mucho menos sin preguntar al Padre o al Señor.

1 Corintios 9:11-12:

11 Si nosotros sembramos entre vosotros lo espiritual, ¿es gran cosa si segaremos de vosotros lo material? 12 Si otros participan de este derecho sobre vosotros, ¿cuánto más nosotros? Pero no hemos usado de este derecho, sino que lo **soportamos** [stegō] todo, por no poner ningún obstáculo al evangelio de Cristo.

El contexto aquí es la ofrenda de los creyentes para que los encargados de enseñar el Evangelio tengan sus lógicas y humanas necesidades suplidadas. En ese contexto dice que Pablo y Sóstenes<sup>8</sup>, con tal de que les llegara el mensaje, soportaron “todo”, aguantaron cubriendo con silencio, sobrellevando esa dificultad de no recibir ayuda alguna de parte de los corintios.

Esto hicieron por amor, porque el amor todo lo sufre **mientras esté dentro de los confines de la voluntad de Dios**.

1 Tesalonicenses 3:1, 5:

1 Por lo cual, no pudiendo **soportarlo** [stegō] más, acordamos quedarnos solos en Atenas.

Pablo, Silvano y Timoteo no soportaron tanto tiempo sin ver a los tesalonicenses, y decidieron quedarse en Atenas esperando noticias de sus discípulos.

5 Por lo cual también yo, no pudiendo **soportar** [stegō] más, envié para informarme de vuestra fe, no sea que os hubiese tentado el tentador, y que nuestro trabajo resultase en vano.

En este versículo Pablo muestra que no pudo soportar la duda en cuanto a la firmeza de los tesalonicenses en el Evangelio; por eso envió a Timoteo.

<sup>6</sup> Moliner, María. *Diccionario de uso del español*. Editorial del Nuevo Extremo S. A., Buenos Aires, Argentina. 2007. Pág. 2784.

<sup>7</sup> Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase *El anuncio del Evangelio a pesar de la adversidad*.

<sup>8</sup> 1 Corintios 1:1.



Ni falta hace mencionarlo, nuestro querido Padre tiene **muuuuy** largo aliento con el ser humano, y más con nosotros. Es archisabido que por miles de años viene soportando tratos desconsiderados, pero obviamente hay momentos donde dice: "basta". Estos "todos lo" sufre, cree, espera y soporta tienen un límite, *bastante distante*, pero lo tienen, aunque **siempre** deja abierta la "puerta" de Su misericordia.

Veamos algunos ejemplos para entender bien que estos cuatro "todos" son "**con distinción**" y que Dios **siempre** tiene misericordia.

Génesis 6:6-8:

6 Y se arrepintió [NAKJAM ► más bien lamentó, le pesó<sup>9</sup>] Jehová de haber hecho hombre en la tierra, le dolió en su corazón. 7 Y dijo Jehová: Raeré de sobre la faz de la tierra a los hombres que he creado, desde el hombre hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves del cielo; pues me arrepiento [NAKJAM] de haberlos hecho.

Así dijo y así hizo, pero con un pequeño detalle que tiene todo que ver con Su inacabable misericordia<sup>10</sup>.

8 Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová.

Y salvó a Noé junto con su familia inmediata y "re comenzó la humanidad" a partir de ellos.

Otro ejemplo se da con el rey Saúl, el primero de Israel, que Él mismo eligió y fue a quien toleró *stegó* "las mil y una", hasta que dijo: "basta".

1 Samuel 15:23-26:

23 Porque como pecado de adivinación es la rebelión, y como ídolos e idolatría la obstinación. Por cuanto tú desechaste la palabra de Jehová, él también te ha desechado para que no seas rey. 24 Entonces Saúl dijo a Samuel: Yo he pecado; pues he quebrantado el mandamiento de Jehová y tus palabras, porque temí al pueblo y consentí a la voz de ellos. Perdona, pues, ahora mi pecado, 25 y vuelve conmigo para que adore a Jehová. 26 Y Samuel respondió a Saúl: No volveré contigo; porque desechaste la palabra de Jehová, y Jehová te ha desechado para que no seas rey sobre Israel.

Nosotros somos alentados por la Palabra de Dios a tener un amor como el de nuestro Padre por todas las personas y mayormente por nuestros

<sup>9</sup> Varias versiones de la Biblia han traducido diferente a "arrepintió". Tradujeron "le pesó", "lamentó" y similares. Entre otras: *Traducción del Nuevo Mundo* | *Palabra de Dios para todos* | *Nueva Biblia de Jerusalén* | *Torres Amat* | *La Nueva Biblia de los Hispanos* | *La Biblia de las Américas* | *Santa Biblia Versión Moderna* | *Versión Dios Habla Hoy* | *Biblia cotejada por la Universidad de Jerusalén*. Todas tomadas de *theWord*.

<sup>10</sup> Puede estudiar las Enseñanzas 779-781 *Misericordia quiero* · Parte 1 y 2 | *Misericordia y Gracia*.



hermanos en Cristo. Eso no significa que toleremos o “suframos” todas las cosas sin excepción.

Isaías 59:1-2, 9:

1 He aquí que no se ha acortado la mano de Jehová para salvar, ni se ha agravado su oído para oír; 2 **pero** vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar de vosotros su rostro para no oír.

Fue el mismo pueblo que abrió una brecha entre ellos y Jehová; entonces, como consecuencia...

9 Por esto se alejó de nosotros la justicia, y no nos alcanzó la rectitud; esperamos luz, y he aquí tinieblas; resplandores, y andamos en oscuridad.



**Es importante**, que tengamos en cuenta dos cosas muy fundamentales: ① que no todo lo que la gente hace está bien, y ② que Dios tolera de manera casi infinita hasta que pone un límite. Pero ha demostrado que Su misericordia<sup>11</sup> es desde la eternidad hasta la eternidad<sup>12</sup>. Nosotros debemos tomar ejemplo de nuestro Padre en cuanto a cómo conducirnos entre nosotros en Su amor.

Jeremías 32:42:

Porque así ha dicho Jehová: como traje sobre este pueblo todo este gran mal, así traeré sobre ellos todo el bien que acerca de ellos hablo.

Fue el abandono del pueblo lo que les acarreó el “gran mal”. El amor de Dios los esperaba “a la vuelta de la esquina” para traerles el bien que Jehová siempre piensa, habla, quiere y produce para Su pueblo.

Salmos 81:11-16:

11 Pero mi pueblo no oyó mi voz, e Israel no me quiso a mí. 12 Los dejé, por tanto, a la dureza de su corazón; Caminaron en sus propios consejos.

No es que Jehová los “abandonó a su suerte”. Ellos eligieron su propia “suerte” y abandonaron a Dios. Como nuestro Padre celestial es respetuoso de la libre voluntad de manera absoluta, no tuvo más remedio que dejarlos partir, a expensas de sí mismos. Por eso dice: “caminaron en sus propios consejos”. Pero preste atención ahora al deseo del corazón de Dios:

13 ¡Oh, si me hubiera oído mi pueblo, Si en mis caminos hubiera



<sup>11</sup> Puede estudiar las Enseñanzas N° 779-781 *Misericordia quiero Partes 1 y 2 | Misericordia y gracia*.

<sup>12</sup> Salmos 103:17.

andado Israel! 14 En un momento habría yo derribado a sus enemigos, Y vuelto mi mano contra sus adversarios. 15 Los que aborrecen a Jehová se le habrían sometido, Y el tiempo de ellos sería para siempre. 16 Les sustentaría Dios con lo mejor del trigo, Y con miel de la peña les saciaría.



Dios expresa Su inmenso deseo de bien para las personas, y se lamenta cuando la gente no aprovecha lo que Su bondad le hace disponible al colocarse bajo el “paraguas de Su protección”, cuando hacen Su voluntad.

En cuanto a nosotros, necesitamos estar siempre dispuestos a amar, pero sin “contaminarnos”. La unidad amorosa entre nosotros nunca debe ser a expensas de la verdad de Dios. Observe el consejo de Pablo a Timoteo.

**1 Timoteo 5:22:**

No impongas con ligereza las manos a ninguno, ni participes en pecados ajenos. Consérvate puro.

Todo lo sufrimos, todo lo creemos, todo lo esperamos y todo lo soportamos, pero no participamos de pecados ajenos y nos conservamos puros.

**2 Timoteo 3:5:**

Que tendrán apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a éstos evita.

Algunos versículos nos hacen ver claramente que no todo lo tenemos que sufrir, no todo lo tenemos que creer, no todo lo tenemos que esperar ni soportar.

Nos empeñamos obedientemente en tener “largo aguante” con las personas. No evitamos rápidamente a las personas que tienen piedad sólo en apariencia. Esperamos lo mejor de ellos hasta que ya no sea más edificante seguir haciéndolo. Somos conscientes de que no todas las cosas son correctas, y de que necesitamos conservarnos puros, y siempre dejar abierta la puerta a la reconciliación, por si hubiera un cambio favorable.

**Gálatas 2:4-5:**

4 y esto a pesar de los falsos hermanos introducidos a escondidas, que entraban para espiar nuestra libertad que tenemos en Cristo Jesús, para reducirnos a esclavitud, 5 a los cuales [¿sufrimos creemos, esperamos y soportamos? ¡No!] ni por un momento accedimos a someternos, para que la verdad del evangelio permaneciese con vosotros.



► La verdad siempre primero.

Romanos 16:17:

Mas os ruego, hermanos, que os fijéis en los que causan divisiones y tropiezos en contra de la doctrina que vosotros habéis aprendido, y que os apartéis de ellos.

La instrucción aquí es clara y contundente: “que os apartéis de ellos”, no obstante, no “saltamos” ante el “primer” problema. Les damos tiempo a las personas, y primero hacemos todo lo posible para restaurar al hermano que “patinó”, o se fue un poquito “al barro”<sup>13</sup>.

Gálatas 6:1-2:

1 Hermanos, si alguno fuere sorprendido en alguna falta, vosotros que sois espirituales, restauradle con espíritu de mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tú también seas tentado. 2 Sobrelevad los unos las cargas de los otros, y cumplid así la ley de Cristo.

Sufrimos, creemos, esperamos y soportamos hasta que ya no sea correcto hacerlo más desde la perspectiva de nuestro Padre y de nuestro Señor.

Tito 3:10:

Al hombre que cause divisiones, después de una y otra amonestación deséchalo.

Esta “limitación de largo aliento” ► después de una y otra amonestación ↵ es como un principio que se aplica a los “todo lo” de 1 Corintios 13:7. Por eso decimos que son “todo lo” con excepciones o distinciones. Tenemos paciencia y hacemos siempre nuestro mejor por el bien de nuestros hermanos y para propender a la edificación



Marcos 16:15

Nota del Editor

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde la Oficina de Servicio el domingo 11 de enero de 2026.

Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960<sup>14</sup> a menos que se señale otra versión.



<sup>13</sup> Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase *Objetivo restauración*.

<sup>14</sup> *La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina* (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: “...” indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou. Asimismo las definiciones de palabras en los idiomas “Bíblicos” cuya fuente no se mencione, son tomadas de las definiciones dadas por Strong, Vine, Mickelson, Swanson, Tuggy y otros; todos tomados de los programas mencionados.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio<sup>15</sup> del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

<http://www.palabrasobreelmundo.com.ar>  
<https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo>  
<https://www.instagram.com/clickdedistancia/>

Siempre a un **click** de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!



<sup>15</sup> Hechos 17:11